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Stadt Pohlheim Pohlheim, 22.02.2012 
Der Haupt- und Finanzausschuss Az.:10-03/2012 
 
 
 

Niederschrift 
 

der 10. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 
 
Tag: 20. Februar 2012 
 
Dauer: 19.00 – 19:40 Uhr 
 
Teilnehmer: a) vom Haupt- und Finanzausschuß: 

StV Michael Lemcke 
StV Bodo Marsteller 
StV Reiner Leidich 
StV Horst Schlesinger 
StV Horst Biadala 
StV Peter Alexander 
StV Hans Happel 
StV Karl-Rainer Philipp (für Prof. Dr. Ernst-Ulrich Huster) 
StV Eckart Hafemann 
StV Ewald Seidler 

 
  b) vom Magistrat: 
  Erste Stadträtin Anja Sames-Postel (für Bürgermeister Karl-Heinz Schäfer) 
  Stadträtin Kristiane Neuhoff 
  Stadtrat Reinhard Peter 
  Stadtrat Udo Schöffmann 
  Stadtrat Tobias Slenczek 
   
 c) von der Stadtverordnetenversammlung: 

Stellv. StV-Vorsteher Klaus Sommer 
Stellv. StV-Vorsteher Matthias Jung 
 

 
Schriftführerin: Jürgen Triller  
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Tagesordnung: 
 

TOP Drucksache Betreff 

1  Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

2  Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Haupt- und Finanzaus-
schusses vom 30.01.2012 

3 STV-DS-Nr.: 
11/090 

Beratung und Beschlussfassung über das Haushaltssicherungskonzept 
2012 

4  Mitteilungen 
5  Anfragen 

 
 
TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit 
 

Vorsitzender Michael Lemcke eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 

 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Haupt- und Finanzaus-

schusses vom 30.01.2012 
 

  Die Niederschrift der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 
30.01.2012 wird mit folgenden Änderungen und Ergänzungen festgestellt: 

 
1. Seite 10 Ziffer 15, Anschaffung von fest installierten Geschwindigkeitsüber-

wachungsanlagen. Der beantragte Ansatz lautet 150 TER. 
2.  Seite 1, Teilnehmer, die Ergänzung „(für Sven Stoffer)“ hinter dem Namen 

des StV Eckart Hafemann ist ersatzlos zu streichen. 
 
 
TOP 3 Beratung und Beschlussfassung über das Haushaltssicherungskonzept 

2012 
STV-DS-Nr. 11/090 

 

Erste Stadträtin Anja Sames-Postel berichtet, dass der Magistrat den vorliegen-
den Entwurf des Haushaltssicherungskonzepts 2012 noch nicht beraten habe. Er 
sei jedoch Gegenstand der Tagesordnung der Magistratssitzung am 23.02.2012. 
 
Peter Alexander und Reiner Leidich nehmen Bezug auf die Schlussbemerkung 
des Haushaltssicherungskonzepts und weisen darauf hin, dass bereits zu einem 
früheren Zeitpunkt als dort benannt der Ergebnishaushalt mit einem Überschuss 
abschließen kann, sollte der Ansatz der Gewerbesteuer angehoben werden. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuß empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, 
den vorliegenden Entwurf des Haushaltssicherungskonzepts 2012 zu beschlie-
ßen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 bei 2 Enthaltungen 
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TOP 4 Mitteilungen 
 

4.1 Mit Bezug auf die Anfrage des StV Reiner Leidich in der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses am 30.01.2012 gibt Erste Stadträtin Anja Sames-Postel eine 
Mitteilung der Verwaltung zur Notwendigkeit der Dachsanierung der Friedhofs-
halle Garbenteich weiter. Diese wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

 
4.2 Mit Bezug auf die Anfrage des StV Reiner Leidich in der Sitzung des Haupt- und 

Finanzausschusses am 30.01.2012 gibt Erste Stadträtin Anja Sames-Postel eine 
Mitteilung der Verwaltung zum Sachstand „LED Straßenbeleuchtung“ weiter. 
Diese wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. StV Reiner Leidich bittet mit 
Bezug auf den Antrag der CDU-Fraktion, 250 TER jährlich für die Umstellung 
vorzusehen, die Verwaltung sofern möglich um Vorlage konkreter Zahlen über zu 
erwartende Aufwendungen und Erträge, möglichst bis zur nächsten Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses. 

 
 Ergänzend teilt StV Klaus Sommer mit, dass auch die Straßenlampe im Bereich 

der Bushaltestelle Holzheim in den Schälgärten nunmehr auf LED umgestellt sei. 
 
4.3 Erste Stadträtin Anja Sames-Postel teilt mit, dass die Anhörung der Elternbeiräte 

der Kindergärten satzungsgemäß erfolgt sei, so eine Mitteilung der Verwaltung. 
Den Elternbeiräten sei bis zum 15.02.2012 Gelegenheit zur Äußerung gegeben 
worden. Änderungs- und Ergänzungswünsche sowie Einwände seien seitens der 
Elternbeiräte nicht vorgebracht worden.  

 
4.4 Die Verwaltung habe mit Bezug auf den Planansatz in Höhe von 9.500 € für die 

Anschaffung der Büchereisoftware Libero WebOPAC (Investitionsprogramm, 
Seite 2, I 043501-01) mitgeteilt, dass nach Auskunft der Hessischen Fachstelle 
für öffentliche Bibliotheken, Wiesbaden diese Beschaffung dem Grunde nach 
förderfähig sei, eine Förderung in Höhe von rd. 8.200 € werde in Aussicht ge-
stellt. Die Gesamtausgaben müssten jedoch mindestens 12.500 € betragen, so 
die Fachstelle. Da nach neu vorliegenden Angeboten (die Veranschlagung des 
Planansatzes erfolgte aufgrund einer ersten Kostenschätzung) die Anschaf-
fungskosten für Software, Lizenzen, Schulung und Hartware rd. 13.000 € betra-
gen, sei diese Voraussetzung erfüllt. Der Förderantrag war bis spätestens 
15.02.2012 zu stellen. Um diese Frist halten zu können sowie den Vorteil für die 
Kommune nicht verfallen zu lassen habe die Verwaltung vorsorglich den Förder-
antrag gestellt. Magistrat und Stadtverordnetenversammlung werden gebeten, 
den Ansatz für die Beschaffung der Büchereisoftware auf 13.000 € anzuheben 
und gleichzeitig eine Einzahlung aus der zu erwartenden Förderung in Höhe von 
8.200 € neu zu veranschlagen. 

 
4.5 StV Klaus Sommer teilt mit, dass die FWG-Fraktion als Antragsteller 50 TER für 

die neu zu schaffende Stelle in der Bauverwaltung beantragen werde. Für das 
Erstellen eines Gutachtens für das Hallendach der Sporthalle Holzheim werde 
die FWG-Fraktion 15 TER beantragen, der im Zusammenhang mit der Umset-
zung der Maßnahme genannte Betrag von 300 TER könnte entsprechend Kür-
zung erfahren. Auch über einen Sperrvermerk für den Restbetrag von dann 
285 TER denke die Fraktion nach. 
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TOP 5 Anfragen 
 
5.1 StV Reiner Leidich fragt an, ob der Verwaltung bekannt sei, dass der Kindergar-

ten Dorf-Güll die Anschaffung einer Vogelnestschaukel beantrage. 
 
 Schriftführer Jürgen Triller teilt mit, dass Vertreter des Elternbeirats mit der Ver-

waltung hierüber kürzlich Gespräche geführt haben und Magistrat, Haupt- und 
Finanzausschuss und Stadtverordnetenversammlung hierüber noch Informatio-
nen zugehen. 

 
 Anmerkung der Verwaltung: 
 Der Kindergarten Dorf-Güll bittet um Anschaffung einer Vogelnetzschaukel, An-

schaffungskosten rd. 2.900 € und eines Sonnensegels als Sonnenschutz über 
dem Sandkasten, Anschaffungskosten rd. 1.200 €. 

 Ausserdem hat eine TÜV-Prüfung die Notwendigkeit ergeben, dass Kletterhäu-
schen im Außengelände des Kindergarten Holzheim zu ersetzen. Diese Anschaf-
fungskosten betragen rd. 5.200 €. 

 Die Verwaltung bittet, die erforderlichen Mittel im Haushalt 2012 zur Verfügung 
zu stellen.  

 
5.2 StV Reiner Leidich bittet, ihm bis Montag, 27.02.2012 die erbetene Ablösever-

einbarung „Grüninger Weg“ zur Verfügung zu stellen. 
 
5.3 StV Reiner Leidich fragt an, ob es eine neue Vereinbarung bzgl. des Vertrages 

mit dem Verein TierfreundLich gibt und bittet um Beantwortung bzw. Mitteilung 
des Sachstands bis zur nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses.  

 
 Erste Stadträtin Anja Sames-Postel teilt mit, der Verein sei an die Stadt Pohlheim 

heran getreten und habe um Anpassung des Vertrags gebeten. Im Magistrat sei 
darüber am 15.12.2011 beraten und eine Anpassung beschlossen worden. Es 
folge jedoch noch eine schriftliche Beantwortung. 

 
5.4 StV Reiner Leidich nimmt Bezug auf die Februarausgabe der Zeitschrift des 

Hessischen Städte- und Gemeindebundes. U. a. werde dort berichtet, dass der 
erste Lehrgang zur Schulung zum Kommunalen Energieprojektberater zum Ab-
schluss gekommen sei. Die Stadtverordnetenversammlung habe in 2011 finan-
zielle Mittel in Höhe von 2.800 € zur Verfügung gestellt um zu ermöglichen, dass 
ein Mitarbeiter bzw. eine Mitarbeiterin der Verwaltung teilnehmen könne. Dem 
Bericht könne nicht entnommen werden, dass von der Stadt Pohlheim jemand 
teilgenommen habe. Er bittet daher um Mitteilung, ob jetzt beabsichtigt sei, dass 
an dem zweiten Lehrgang, der Mitte März d. J. beginnen soll, jemand von der 
Stadt Pohlheim teilnimmt. Und wenn ja, ob die Haushaltsmittel von 2011 neu 
eingestellt werden müssen oder ob Übertragbarkeit gegeben ist 

 
5.5 StV Klaus Sommer fragt nach dem Sachstand bzgl. Beratung der Geschäftsord-

nung und wann vorgesehen sei, hierüber zu beschließen. 
 
5.6 StV Klaus Sommer erinnert, dass die Magistratsprotokolle den Fraktionsvorsit-

zenden zeitnah zur Verfügung gestellt werden sollen. Dies sei seit Monaten nicht 
mehr geschehen. 
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5.7 Vorsitzender Michael Lemcke fragt nach dem Sachstand bzgl. des gesperrten 
Weges hinter dem Friedhof Holzheim. 

 
 Schriftführer Jürgen Triller teilt mit, dass die Verwaltung die Bauaufsicht des 

Landkreises Gießen als zuständige Stelle über den Sachverhalt informiert habe. 
Bislang läge der Stadtverwaltung Pohlheim keine Stellungnahme vor. Die Ver-
waltung werde erinnern. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Lemcke Triller 
Vorsitzender Schriftführer 
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